

YURIDIA
DESIERTO TOUR 2018

13 VIERNES DE JULIO

PREVENTA EXCLUSIVA DE BOLETOS EN:
boletomovil.com | MAZATLÁN INTERNATIONAL CENTER (669) 989 6060 | MaxSi (669) 264.4848

9:00pm

volaris + NOROESTE

NOROESTE

VIERNES 1 DE JUNIO DE 2018 MAZATLÁN, SINALOA AÑO XXXIX NO. 14882 \$12.00 NOROESTE.COM

ASEGURAMIENTO EN ESCUINAPA Abandonan a 150 animales silvestres

NOROESTE/REDACCIÓN

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente aseguró 150 ejemplares de fauna silvestre, pericos frente naranja, lagartos enchaquirados y tortugas del desierto, los cuales fueron abandonados en la Central de Autobuses del municipio de Escuinapa, en delicadas condiciones de salud.

Luego del reporte de la Procuraduría General de la República, se encontró que los animales se hallaban hacinados en cuatro cajas de plástico cubiertas con malla mosquitera.

Al detectarse faltas al trato digno de las especies, se procedió a su aseguramiento y traslado al Hospital Veterinario del Acuario Mazatlán, donde se les hará una valoración médica y se les darán cuidados cuarentenarios, informó la dependencia en comunicado.

Personal de la Profepa identificó la existencia de 140 ejemplares Pericos Frente Naranja (*Eupsittula canicularis*), 8 Lagartos enchaquirados (*Heloderma horridum*) y dos Tortugas del Desierto (*Gopherus agassizii*).

En la Norma Oficial Mexicana NOM-059-SEMARNAT-2010, la especie de Perico Frente Naranja (*Eupsittula canicularis*) está Sujeta a Protección Especial, mientras que el Lagarto enchaquirado (*Heloderma horridum*) y la Tortuga del Desierto (*Gopherus agassizii*) están consideradas como especies Amenazadas (A), y las tres especies en el Apéndice II de la CITES.

“Tanto la posesión como la comercialización ilegal de estas especies son objeto de sanciones administrativas previstas en la Ley General de Vida Silvestre, mientras que este delito ambiental por el fero penal es sancionado por el artículo 420 del Código Penal Federal”, advierte la dependencia.

De igual forma, se exhorta al público en general a no realizar la compra de aves o reptiles silvestres ofertados de manera irregular por vendedores y traficantes, ya que la regulación y aprovechamiento de ejemplares que se distribuyen de manera natural en México, se debe realizar conforme a la Ley General de Vida Silvestre y su Reglamento.

TRÁFICO ILEGAL

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente incautó:

- 140 pericos frente naranja
- ocho lagartos enchaquirados
- dos tortugas del desierto
- Especies con protección especial por la Semarnat

Advertencia vecinal

Vecinos del Fraccionamiento Villa Verde lanzaron advertencias a los ladrones que acechan ese asentamiento de aplicarles justicia por su propia mano. **Mazatlán 1B y 7B**



Emergencia por el calor

Por la onda de calor que azota al País, la Secretaría de Gobernación declaró “emergencia extraordinaria” para 13 municipios de Sinaloa. **Mazatlán 1B**

Recursos destinados a educación en Sinaloa

‘Gastan presupuesto en elefantes blancos’

MARCOS VIZCARRA

Durante seis años, en el sexenio de Mario López Valdez, el dinero público destinado al rubro educativo se fue a la construcción de edificios que no contribuyen ni a la cultura ni a la educación, advirtió David Calderón, presidente ejecutivo de Mexicanos Primero.

“En el sexenio se hacen estos elefantes blancos de edificios que tienen que ver con cultura y educación, y ya con eso nos conformamos a que tengamos hechas pedazos las escuelas rurales”, indicó.

¿Cómo qué edificios ubica usted como elefantes blancos?

Estas instalaciones que se hicieron para una enseñanza de la ciencia.

¿El Parque Temático? Sí, el Parque Temático.

¿Ese tipo de obras no funcionan?

“Ese tipo de obras no funcionan, porque hacer pretender que una sola instalación sirva como de foco para motor de cambio, es una hipótesis muy ingenua, pero aparte en mucho

Durante seis años, con Malova, se invirtió el dinero del rubro educativo en edificios que no contribuyen ni a la cultura ni a la educación, advierte Mexicanos Primero

20 el lugar que ocupa Sinaloa en el Índice de Cumplimiento de la Responsabilidad Educativa que abarca los 32 estados

3 lugares retrocedió en comparación con el estudio que se presentó en 2017

sentido le sirve al prestigio personal del gobernante, es una forma de recaudar apoyos y ventajas y visibilidad en la foto, ¿pero eso qué le cambia la vida a los niños?”, subrayó Calderón.

Lo anterior lo expresó después de presentar el Índice de Cumplimiento de la Responsabilidad Educativa, que hizo la organización con la medición de 13 indicadores, que abarcan el aprendizaje, la permanencia, la presencia y preparación de las personas, las relaciones y procesos de aprendizaje, las condiciones materiales y el acom-



Mexicanos Primero señaló al Parque Temático, el cual tuvo un costo de 476 millones de pesos solo en su construcción.

“En el sexenio (de Malova) se hacen estos elefantes blancos de edificios que tienen que ver con cultura y educación, y ya con eso nos conformamos a que tengamos hechas pedazos las escuelas rurales”.

David Calderón
Presidente ejecutivo de Mexicanos Primero

sultado de una mala aplicación de políticas públicas en el gasto de educación durante el sexenio de Mario López Valdez.

Ese gasto, señaló, se realizó en la construcción de edificios que a la fecha no han sido un rendimiento para cambiar los indicadores educativos.

“Ese apostarle, confundir, lo grandioso con lo grandote, un poco la to-

nica del Gobierno pasado, limitó en mucho porque el gasto educativo se fue a lugares en donde no está rindiendo para nada en lo más importante”, aseguró. Calderón señaló entre esas obras al Parque Temático, que costó de 476 millones de pesos para su construcción, sin sumar el gasto de mobiliario ni el operativo.

También cuestionó la creación de la Ciudad Educadora del Saber, proyecto que se impulsó por López Valdez y que en la administración de Quirino Ordaz Coppel se retomó.

“Otra de las cosas es la que se empezó a hacer en el corredor educativo y apenas se está replanteando, la idea buena no empezó ahora, empezó en la administración pasada, pero esta concentración como muy aparatosa de edificios grandotes que no acaban siendo espacios para la educación privada, que muy bien, pero eso no le contribuye al desarrollo educativo de las mayorías en Sinaloa”, indicó.

RESPONDE A INVESTIGACIÓN

Compra Cuén con cheque para evitar señalamientos de ‘lavado’

FERNANDA GONZÁLEZ

El candidato al Senado por la coalición Por México al Frente, Héctor Melesio Cuén Ojeda, dijo que ha comprado propiedades con cheque para evitar sospechas de lavado de dinero.

Esto, en respuesta al trabajo publicado por Noroeste esta semana, en el que se detalla una fortuna de más de 64 millones de pesos del ex Rector de la UAS y líder del Partido Sinaloense, en propiedades e inmuebles. Un total de 30 millones de pesos, el 47 por ciento, fueron pagados con cheques.

“Todo ha sido de manera puntual a como lo dice la Ley, yo soy empresario y la verdad que es una faceta que poca gente conoce, y la sacan el día de hoy, y ahí están los resultados. Ahí están mis empresas, las pueden visitar, son empresas muy exitosas y bueno, yo creo que no es pecado ser empresario”, manifestó en rueda de prensa en Mazatlán.

“En los últimos tiempos ha habido compras y precisamente se



hacen con cheques, con la finalidad de que no se pueda sospechar en lo absoluto de lavado de dinero.

El candidato aseguró que se utiliza su faceta de empresario exitoso, para quitarle puntos el 1 de julio.

“He sido una persona exitosa, gracias a Dios y desde luego esto es una situación perversa para dejar entrever, mediáticamente, que esto es consecuencia de corrupción”, dijo.

Insistió en que y hizo su declaración 3de3, pero ésta no aparece en el portal del Instituto Mexicano para la Competitividad.

‘Denuncias son refrito’

La denuncia contra el PAS ante la Fepade, de alumnos de la UAS que acusan que se les obliga a hacer proselitismo en favor de este partido, son refritos, expresó Cuén Ojeda.

“Esto es algo que se ha comentado desde que nació el Partido Sinaloense, y debo comentar que todo lo que se ha dicho son refritos, que se han aclarado en su momento”, dijo.

Mencionó que los intentos por restarle puntos en su camino hacia el Senado de la República no han resultado.

Héctor Melesio Cuén Ojeda se dice un empresario exitoso.

“En los últimos tiempos ha habido compras y precisamente se hacen con cheques, con la finalidad de que no se pueda sospechar en lo absoluto de lavado de dinero”.

Héctor Melesio Cuén Ojeda

Candidato al Senado



Amenaza cumplida

El gobierno de Trump anunció el fin de la exención de aranceles al acero y aluminio de México, Canadá y la UE. **Nacional 2A**

Negocios 5A



COLEGIO VALLADOLID Y MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA
3 PASOS AL FUTURO! CON NUEVAS MATERIAS
AJEDREZ, ROBOTICA Y EMPRENDIMIENTO

¡AHORA CON MÁS CONTENIDOS!
Seguimos con los mismos bajos costos.
Mensualidad \$920.00
año 2018 - 2019

Preescolar - Primaria - Secundaria - Preparatoria

UNIDAD CENTRO ☎ 985 50 08
UNIDAD VILLA VERDE ☎ 980 18 71
*MULTI. LA MARINA ☎ 112 12 87

¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!
Cursos cuatro meses educación en:
www.sinaloacateducolite.com